

# EL PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NUM. 11 JUEVES 15 DE ENERO DE 1824.

S. Pablo primer herm . . . y S. Mauro Abad

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligación de insertarles sus avisos.

## MARÍ T I M A.



**DIA 15.** Ha fondeado en este puerto, llegando de arribada, la Balandra *Feliciana* procedente de Buenos-Aires de donde salió el 12 del corriente con varios efectos; se dirige para Maldonado: su Capitan D. Hilario Villalba.

Pasó ayer para Havre de Grace el bergantín americano *Megico* despachado en Buenos-Aires el 7 del corriente por los S<sup>s</sup>. Guillermo P. Ford y C<sup>a</sup>.

### *Sobre la ambicion y los diferentes caracteres que toma.*

Mi querido hijo: tienes ya edad bastante para hacer observaciones sobre aquello que aprendes; lo cual si lo hicieses, no puedes figurarte cuanto tiempo y trabajo te ahorrarías, acuerdaté que tienes ya cerca de nueve años, á cuya edad todos los niños deben saber mucho, y tu particularmente mucho mas, atendiendo al cuidado y trabajo que se han empleado en tí; y si tu no correspondes á esta esperanza, perderás tu caracter, lo cual es la cosa mas mortificante que puede acontecer á una alma generosa. Todos tienen am-

bicion, sea de una clase ó de otra, y todos se resienten cuando no consiguen la cosa ambicionada: la diferencia está en que la ambicion de las gentes necias es una ambicion tonta y equivocada, y la de la gente de juicio es justa y recomendable. Por ejemplo, la ambicion de un niño de tu edad, sería tener buenos vestidos demasiado esplendidos y la plata para bobear y perderse. Por lo tanto, un niño de juicio pone su ambicion en ec-ceder á otros de su edad y aun á otros mayores, en virtud y conocimientos. Su gloria la funda en hablar siempre la verdad; en tener buen genio y ser cómpasivo; en aprender mas pronto y ser mas aplicado que los otros niños. Estas son las pruebas reales y evidentes de su merito, y por consiguiente, los objetos propios de su ambicion, que le reportarán mejor reputacion y carácter.

Esto hace verdaderos á los hombres y á los niños: la ambicion de un necio es el tener soberbio equipage, hermosa casa y vestidos de lujo, cosas que todos los que tienen mucha plata las pueden tener comprandolas; pero la ambicion del hombre de juicio y de honor consiste en distinguirse por su caracter y reputacion de sabio, de veraz y de virtuoso; cosas que no se pueden comprar, y que solo se pueden adquirir

con una buena cabeza y un buen corazon. Tal era la ambicion de los Lacedemonios y de los Romanos, cuando hicieron el mas brillante papel en el mundo; y espero que tal será siempre la tuya; A Dios.

### NOTICIAS DEL PERÚ.

Algunas cartas de Buenos-Aires confirman la noticia publicada ayer sobre la derrota de los patriotas por Valdes y Olañeta, agregando, que de los 2500 hombres de la expedicion chilena solo se reembarcaron 300, habiendo quedado los demas en poder de los realistas. Otras cartas dicen que Riba Agüero con 3000 hombres le disputaba á Bolivar la presidencia, pero que conociendo que la fuerza de Bolivar era superior á la suya, entabló relaciones secretas con el Virrei Laserna; que en su consecuencia hizo este venir de Chiloe una escuadrilla que forzó el puerto (sin decir cual; podrá ser uno de los intermedios) y tomó toda la escuadrilla de la patria. Dicen mas, que el general Sucre fué muerto; que Riba-Agüero se pasó á las tropas del rey y que Lima y el Callao fuéron tomados por las fuerzas de Canterac.

### CONTRADICCION.

Dicen otras cartas del mismo Buenos-Aires, que las tropas de Riba-Aguero se pasaron á Bolivar y le entregaron preso á su Gefe: Que la division chilena volvió á Valparaiso sin desembarcar un solo hombre.

A vista de esta contradiccion, cada lector tiene el derecho de creer estas noticias segun alaguen mejor sus sentimientos.

### AVISOS.

José Santau, mecanico y Ebanista ultimamente llegado de Alemania,

avisa al público que el hace piano-forte de una nueva invencion y ultimo gusto y perfeccion de Europa: Compone instrumentos de cuerdas de todas clases cambia dichos por otros nuebos con una rebaja moderada; sale fiador de cualquier instrumento que él haga por el término de un año, ofreciendo componerlo de valde de cualquier defecto fundado que se le note; tambien hace toda clase de muebles elegantes, los compone &c. á precios comodoss.—Vive á la buelta de la casa del finado Navia frente á la muralla.

Los Capitanes de los Transportes Fragata *Sally* y Bergantin *Comodor Barri* notician al público de que los avisos que se publicáron ofreciendo sus camarotes para pasajeros para Lisboa, son nulos y de ningun valor, por estar dichos camarotes, para comodidad de los Oficiales de la division de V. R., á disposicion del Ilmo. S<sup>r</sup> D. José Pereira Pinto Comisionado nombrado para el aprontamiento de dichos buques.

Se alquila una casa sita al lado de la recoba y enfrente del cuartel de ingenieros: el que la quiera, se podrá informar de su precio y comodidades en casa de d. Francisco Juanicó calle de S. Miguel cerca del muelle.

En la misma se vende un negro de 18 á 20 años, eccelente cocinero, y llegado hace poco de la Bahía, se dará razon al que lo desee comprar de las demas cualidades quetenga.

Los editores se hacen un honor en ofreser este periodico á todas las Autoridades constituidas para incertar gratuitamente en él todas las resoluciones que gusten comunicar al pueblo, siendo, como es de suponer, conformes á la estrechez de sus paginas.

Imprenta de los Ayllones y Compañia.